

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO MES 21.
 Trimestre 30.
 FUERA DE ELLA.
 Trimestre 30.

NÚMEROS SUELTOS
 DEL ECO UN REAL.

ELECO**DE CARTAGENA.**

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO
 CARTAGENA ILLUSTRADA
 Trimestre. 28 rs.
 Fueraid. . . . 34.

NÚMEROS SUELTOS
 de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA
 Liberato Montells, Mayor 24.

(SEGUNDA EPOCA.)

Madrid y Provincias
 corresponsales
 de la casa SAAVEDRA.

Viernes 19 de Febrero.**El Eco de Cartagena.**

EXPOSICIONES UNIVERSALES.

El génio y la actividad del presente siglo, cuyas obras revelan profundo espíritu investigador, ya utilizando verdades científicas reconocidas anteriormente, pero sin haber alcanzado aplicaciones provechosas; ya descubriendo otras, de los que obtiene diariamente nuevos beneficios, marcan una tendencia cada vez mas sostenida, de ensanchar el aprovechamiento de las sustancias naturales, saliendo al encuentro de las necesidades sociales constantemente crecientes. Ese génio, decimos, y esa actividad, que mientras y donde solo ejerce su influjo como «idea», perturba y estremece; y cuando se hace práctico, influyendo sobre las fuerzas productoras, crea y distribuye bienes morales y materiales, va convirtiendo en familia universal a todos los productores altos ó bajos, meridionales ó septentrionales.

En vano se empeña la política conciliabesca en someter á su calculo las alianzas y desavenencias de tales ó cuales pueblos, y en tales ó cuales circunstancias, para fines determinados; y casi siempre refidos con el bien de la humanidad. En vano se oponen al generoso sentimiento de la paz universal los gobiernos de los países que, siendo fuertes á la antigua y aspirante usanza, pretenden conservar prepotencia armada, tanto menos justificada cuanto mayor es el descuido en que forzosamente caen respecto á los medios que dan la verdadera influencia. Y en vano se esfuerzan en marcar fronteras con plazas fuertes, y aduanas los países que habrán de convertir en plazo no muy lejano el hierro de los fusiles en herramientas, y el acero de los cañones en cariles.

El progreso se nos viene á paso seguro y no muy lento: la Idea dirige á la Inteligencia; ésta al Tra-

bajo; y estas tres entidades, por su propia virtud; sin violencias y sin armas, extienden su dominio y crean nuevos intereses y nuevas costumbres, estrechando las relaciones de la mayoría de las gentes dentro de los grandes preceptos divinos: Trabajo de todos y Amor entre todos. Y como el aumento de produccion crea tambien necesidades y estas á su vez son creadoras de nuevas ideas, llegó un día á mitad del presente siglo, en que los productores necesitaron conocerse, estudiarse reciprocamente y cambiarse sus ideas, sus medios y sus creaciones, á cuyo fin se citaron y estrecharon sus manos en el Palacio de Cristal de Londres en 1852.

Desde entonces data la celeridad del progreso y el convencimiento de la grande influencia de las Exposiciones universales, cuya indole ha mejorado y cuyos resultados son cada vez mas trascendentales. En efecto; cada una de ellas ha restringido mas el espacio y la consideracion a los objetos de capricho para aumentarlos en favor de los verdaderamente útiles, hasta el punto de que, en la última, la de Viena, ha dominado este caracter y prestado gran consideracion al aprovechamiento de las maternas que se han considerado siempre como «desperdicios ó basuras.»

De esa concurrencia, de ese estímulo, de ese cúmulo de datos han resultado grandes adelantos y beneficios a los diferentes países expositores, y ciertamente no es España la que menos ventajas ha obtenido, á pesar de no haber acudido á ellas con toda la fuerza de voluntad y con toda la confianza que deben despertar en este país sus circunstancias especiales de riqueza en primeras materias y aptitud física é intelectual de sus hijos. La exportacion de algunas primeras materias y de varios frutos y artículos elaborados ha crecido en proporciones muy notables á favor de las Exposiciones, de aqui el estímulo que ya se advierte en aumentar y mejorar ciertos productos; y de aqui tambien la mayor

inteligencia, el mejor precio del trabajo, y la tranquilidad de espíritu que renace en la parte de poblacion influida por tan señalado bien.

España debe aprovechar con decision cuantas Exposiciones tengan lugar, en la seguridad de aumentar sus relaciones, de inspirar simpatias de abrirse nuevos mercados y de estimular el trabajo y la inteligencia, aquí, donde es mas fructífero que en el resto del mundo, y donde tanta falta hace dirigir la ardiente actividad de sus naturales hácia la produccion, apartándola del camino de la ruina

La ocasion nos depara un gran triunfo en Filadelfia, si aprontamos nuestras armas: no tanto por lo que de allí obtengamos directamente, y no será poco, sino porque allí concurrirá toda la América y lo mas interesado y pensador de Europa.

El Norte América, muy poseido de sus grandes elementos y de su progreso industrial, desea lucirlos para consolidar su influencia; y sin embargo, es probable que obtengamos mayores ventajas, pues nuestros productos deben abrirnos aquellos mercados y darnos ocasion de estrechar relaciones allí y aquí.

Marchemos, pues, á Filadelfia, con la seguridad de adquirir favorable éxito y ascender en la escala del prestigio y consideracion universal. Llevemos todos nuestros productos naturales ó industriales, sin que nos arredre la idea de que estén por delante de nosotros en determinados artículos, pues el conjunto de los nuestros no tiene rival, así como no lo tenemos en varias especialidades.

Correo general.

Madrid 17 de Febrero de 1875

La «Gaceta» de hoy publica una real disposicion, por la cual S. M. ha resuelto firmar con su nombre todos los decretos, en vez de rubricarlos solamente como se hacia antes.

Dice el «Diario español» que es tá hecho el nombramiento del señor

Bugallal para fiscal del tribunal supremo de Justicia.

Noticias de la frontera aseguran entre los jefes carlistas muertos por los suyos despues del abandono de Puente la Reina, se encuentra el Sr. Arjona, ayudante del Preterido.

Versalles, 13. — Las leyes constitucionales se consideran como un fuerte compromiso para el voto de ayer.

Este voto ha abierto un vacío entre el centro derecho y las fracciones de la izquierda que será difícil de llenar por más habilidad que despliegue el centro izquierdo y por conciliador que quiera mostrarse.

El centro derecho está herido en lo vivo, y no oculta su intencion de rechazar el conjunto de la ley si el voto es aprobado.

Las terminantes declaraciones hechas ayer con este motivo, se han reproducido en el debate habido hoy en la comision constitucional entre los señores Dufaure y Lambert Saint Croix.

Este último ha combatido el sistema del señor Dufaure como insuficiente; no comprende un Senado nombrado por sufragio universal.

El centro izquierdo ha tenido una corta sesion en la cual no ha tomado resolucion alguna.

Espera el resultado de las conferencias que sus delegados nombrados ayer, han tenido con los del centro derecho.

En estas conferencias parece se ha discutido un proyecto segun el cual se sostiene el sufragio universal como debate regular y normal para la eleccion del Senado, haciendo por esta vez una escepcion, dejando solamente al sufragio la eleccion de dos tercios y el otro á la actual Asamble.

El gobierno del mariscal MacMahon considera el nombramiento del Senado por sufragio universal, como incompatible con el papel moderador que compete á la alta Cámara, que es una de las garantías conservadoras que el país tiene derecho á esperar